
海岸地区まちぢから協議会2019年9月運営委員会 議事録 

１. 日 時  令和元年9月21日（土）１６：００～１９：１０ 

２. 場 所  海岸地区コミュニティセンター 

３. 出席者 

（１）出席委員 ２2 名   

渡辺 功 林 正明 米井博之 渡辺末一 石井正憲 瀧 且裕 真野宗直 

加嶋武彦 小島 茂 和田智弘 小林正尚 鈴鹿隆司 丸山 泰 原 京子 

今泉 勲 加藤大嗣 山田敏夫 町田奈津美 山本幸子 山田秀砂 登尾泉美 

福井正惠       

（２）欠席委員 1 名 

三橋士郎 （代理出席 鈴鹿副会長）   

（３）行政 3 名 

茅ヶ崎市市民自治推進課 小松課長補佐、窪田副主査 

茅ケ崎体験学習センター 太田所長 

４. 議事の概要及び結果 

（１） 行政からの情報提供及び意見交換 

① うみかぜテラス有料化について 

市から、うみかぜテラスの利用が次年度から有料化されることに伴う緩和措置について、次のよ

うな報告があった。 

・海岸地区は、地域集会施設が狭小であり、他にコミュニティ活動ができる公共施設がないこと

から、本施設の使用にあたっては配慮すべきという認識のもと、海岸地区まちぢから協議会及

び協議会に属する団体については、「使用料を一度支払いただいた上で、その分を補助金とし

て支出する」。 

・海岸地区コミュニティセンターの活用を原則として、人数やイベントの規模によって収容でき

ない事業・会議に限り、うみかぜテラスを優先予約することができる。 

・補助金の支払いに関しては、市から①実績払い②概算払いの２パターンの提示があった。 

・まちぢから協議会及び協議会に属する団体の令和２年度うみかぜテラス優先施設予約の一覧を

10 月上旬までにとりまとめ、自治推進課に提出してもらいたいとの依頼があった。 

⇒一度支払ってから補助金として払い戻す手続きは、地域及び市民自治推進課の事務負担が大

きい。 

⇒協議会としては、免除の対象とすべきと要望する。 

② まちぢから協議会への効果的な支援等のあり方に関する意見交換 

まちぢから協議会の活動に関して、条例が施行されて３年が経過し、地域の活動の実情と制度の

差を確認し、今後に向けた効果的な市の支援となるよう意見交換をすることの趣旨の説明あった。 

・市担当職員の携わり方、特定事業を実施するに当たり必要条件の低減化などの意見が出された。 

（２） 防災安全部会 

石井部会長から、資料に基づき昨年度の実施内容から変更となった箇所についての説明があった。 

・詳細については、１０月６日開催の実行委員会、分科会にて説明を行う予定。 

  



（３） 市民集会部会報告 

渡辺部会長から、市民集会についての報告があった。 

・配付資料のとおり、海岸地区市民集会回答まとめ（市への事前要望及び回答）が配付された。 

・27 日に市民集会Ｇ会議を開催、30 日にうみかぜテラスでのリハーサルを実施する。 

（４） 広報部会 

① 広報紙Ｇ．（真野副会長） 

・広報紙第３号発行について、1 月 15 日号とした。 

・ページ構成、記事執筆担当、発行までのスケジュールなどの説明があった。  

② 掲示板Ｇ．（今泉書記） 

・11 月に認定コミュニティ企画事業書を市へ提出し、12 月に審査を受ける予定。 

・運用規程の改定案を検討中であり、10 月の役員会へ提示し、10 月の運営委員会に諮る。 

→改定内容は、現行の運用に合わせ、掲示許可印を掲示板設置場所の自治会預かりとするなど。 

（５） 盆踊り部会 

林会長から 9 月 15 日号で盆踊りの結果報告の回覧を行い、寄付の感謝、当日の様子、来年度に向

けた周知を行ったことの報告があった。 

（６） 各団体報告 

① 海岸地区社協（鈴鹿副会長） 

・第２回研修会 10 月 25 日うみかぜテラスで開催 

⇒「人生１００年時代について」 市保健予防課職員等による講演を予定 

・ふれあいの集いに関する各団体からの名簿提出のお礼 

⇒10 月 24 日 13:30～ うみかぜテラスにて、実行委員会を開催。 

② 東小学区推進協（今泉書記） 

・8 月 31 日に開催した「夏まつり」の協力に対してお礼 

⇒第一部は児童約 350 名、保護者約 300 名、他校の児童約 80 名、未就学児約 120 名の参加 

⇒スタッフ 126 名、第二部から参加した人数を合わせると、1,000 人規模となった。 

・11 月 10 日（日）10:00～うみかぜテラス 出前講座を開催 

⇒「思春期の子どもにはいったい何が起きているのか」講師：谷井茂久 元教育長 

③ ボランティアセンター（瀧委員） 

・ボランティアセンターの施設利用を一定基準で開放したが、利用状況が改善されてきた。 

④ 包括支援センターあい（町田委員） 

・10 月 1 日より中海岸地区が海岸地区から外れ、茅ヶ崎南地区が設立された。 

⑤ 茅小学区推進協（原委員） 

・9 月 21 日オータムコンサート実施、222 人の来場者があり、昨年より多かった。 

・わんぱくまつり 10 月 26 日 12:30～15:30 茅ヶ崎小学校体育館で実開催。 

⑥ 東海岸地区体育振興会（加藤委員） 

・9 月 28 日、10 月 5 日に体育祭実行委員会を開催する 

⇒まちぢから協議会の役員の出席について依頼があった。 

⇒体育祭の実行委員会だけでなく、総会以外の会議を開催すべきとの意見があった。 

⇒まちぢから協議会の広報紙に体育祭の記事を掲載できるよう、体育振興会だけでなく地区全体の

運営として欲しいとの意見が出された。 

⑦ 海岸地区コミュニティセンター（山田敏夫委員） 

・11 月 24 日 13:30～15:00「国木田独歩」講演会を実施する。 



⑧ マザーアース（山田秀砂委員） 

・「茅ケ崎市老人クラブ連合会会員に対するアンケート調査報告」が配付された。 

５. 茅ケ崎市まちぢから協議会連絡会からの報告 

① まちぢから協議会連絡会研修会について 

・11 月 23 日（土）に開催 

⇒林、鈴鹿、真野、小島、今泉、渡辺、石井、丸山、山田敏夫、山田秀砂が出席。 

⇒懇親会の会費（1,000 円）は、まちぢから協議会が負担する。 

６. 行政からの依頼事項等について 

真野副会長から、資料に沿って報告があった。 

７. その他 

・林会長から、感震ブレーカーの設置の補助に関して、10 月 1 日の消費税増税後の費用について

は、自治会負担となるため注意するよう情報提供があった。 

 

以上 

【今後の予定】 

★10月運営委員会 10月20日（日）17:00～ 海岸地区コミュニティセンター 

★11月運営委員会 11月24日（日）17:00～ 海岸地区コミュニティセンター 

 


